

Lettre de Jean de Bosschère à Jean Paulhan, 1936-12-28

Auteur : Bosschère, Jean de (1878-1953)

Transcription

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

1 Fichier(s)

Citer cette page

Bosschère, Jean de (1878-1953), Lettre de Jean de Bosschère à Jean Paulhan, 1936-12-28, 1936-12-28.

Société des Lecteurs de Jean Paulhan, IMEC, Université Paris-Sorbonne, LABEX OBVIL ; projet EMAN (Thalim, ENS-CNRS-Sorbonne nouvelle).

Site [HyperPaulhan](#)

Consulté le 19/01/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Paulhan/items/show/13513>

Copier

Information sur la lettre

Date 1936-12-28

Destinataire Paulhan, Jean (1884-1968)

Langue Français

Informations sur l'édition numérique

Mentions légales

- Fiche : Société des Lecteurs de Jean Paulhan ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR)
- Lettre : Ayants-droit de Jean Paulhan

Éditeur Société des Lecteurs de Jean Paulhan, IMEC, Université Paris-Sorbonne, LABEX OBVIL ; projet EMAN (Thalim, ENS-CNRS-Sorbonne nouvelle)

Notice créée par [Équipe HyperPaulhan](#) Notice créée le 09/04/2021 Dernière modification le 28/11/2025

12 avenue de Corbéra
Paris XIIe

26/12/36.

remp-tu me
mettre l'obscur
à Paris

Mon cher Ami,

J'ai remis l'Obscur à Paris pour vous laisser le temps de choisir parmi les deux cents pages de pièces absolument détestables. L'imprimeur attend le MS cette semaine. Je tiens pourtant beaucoup à ce que vous en gardiez soit les pages que vous m'avez signalées, soit même d'autres, moins longues. Pour rendre ceci possible, j'ai décidé de séparer définitivement de l'Obscur à Paris, les cinq, six ou dix? pages que vous pourriez retenir. Mon livre pourrait ainsi paraître sans plus de retard.

Voulez-vous m'envoyer un mot au sujet de ceci?

J'ai passé avec Suarès une soirée très sévère et très affectueuse. Ce matin il m'a écrit une lettre émouvante à propos de Dressé que vous aimez aussi, m'a-t-on dit. Nous parlâmes aussi de J.L.L. qui l'intrigue fort, il me semble: Suarès voudrait voir Fronde Blessée car il ne connaît que deux poèmes manuscrits.
^{à J.F.}

Dois-je vous dire combien je suis enchanté de la note sur mes poèmes que S. appelle un Bréviaire Apocalyptique. Malgré les coupures, vous m'avez octroyé le maximum. Je suis d'ailleurs surpris de l'accueil exceptionnel que des inconnus et nos amis, mêmes catholiques, réservent à cette plaquette.

Merci encore à vous et voici mes plus amicaux souhaits

Kl. — Bojan